ACTIVIDADES DEL INSTITUTO

REUNION DE SU CONSEJO DE PATRONATO

En cumplimiento de precepto reglamentario, el día 17 de diciembre a las 19,30 horas, en el Ministerio de la Gobernación, celebró sesión ordinaria el Consejo de Patronato del Instituto, presidida por el Excmo. señor Ministro del Departamento, don Blas Pérez González, con asistencia de los señores Consejeros y del Secretario general del propio Instituto.

Fueron aprobados el acta de la sesión anterior, el Plan de trabajo del Instituto para el año 1952 y el Proyecto de Presupuesto para el mismo ejercicio económico, después de amplia consideración por parte de los señores Consejeros, y se acordó conceder una paga extraordinaria a todo el personal del Instituto con motivo de las fiestas de la Natividad del Señor.

VIAJE AL PERU DEL DIRECTOR DEL INSTITUTO

Representando a la Universidad española ha asistido al Congreso Internacional de Juristas, que ha tenido lugar en Lima (Perú), con motivo del IV Centenario de la fundación de la Universidad de aquella ciudad, el Director del Instituto, Excmo. señor don Carlos Ruiz del Castillo y Catalán de Ocón, quien ha tenido una brillante participación en las tareas del Congreso.

En la sesión de clausura, presidida por el Ministro de Educación Pública, llevó la voz de los juristas europeos; dió conferencias en la Universidad Nacional de San Marcos y en la Universidad Católica, y en las sesiones de estudio del Congreso se incorporó a la Sección de Derecho administrativo en la que intervino en diversas Ponencias, especialmente en la discusión del tema «Centralización y descentralización», al ser discutido el cual informó al Congreso de las particularidades de la Ley española de Régimen Local.

CURSO DE SECRETARIOS DE 2.º CATEGORIA, DE ADMINISTRACION LOCAL, PARA ACCESO A LA 1.º

Ha sido fijada la fecha de 9 de enero de 1952 para el comienzo del Curso de Habilitación de Secretarios de 1.ª Categoría entre los procedentes del Secretariado de 2.ª, seleccionados, reglamentariamente, en virtud de lo dispuesto en la Orden de convocatoria de 3 de marzo de 1950.

El Curso tendrá una duración de seis meses.

La relación de admitidos es la siguiente:

D. Fausto García Renedo, D. Manuel Moisés Contreras Martínez, D. Manuel Rodríguez Hens, D. Lorenzo Torrado Caballero, D. Práxedes Vera Camacho, D. Manuel Alarcón Martín, D. Gerardo García Lesaga, D. Fermín Villarroya Bayo, D. Florentino Díez González, D. Manuel Manzanares Molina, D. José Pérez Soler, D. José Martín Rodríguez, D. Francisco Casamitjana Colomina, D. Manuel Bueno Monreal, D. José Cañizo Cerdeira, D. Agustín García Rodríguez, D. Esteban Pacheco Serrano, D. Dionisio Luis Calle Sánchez, D. Alvaro Redondo Alvarado, D. Juan Bautista González Escribano, D. Ricardo Andrés Medina Calvete, D. Luis Martín Mata, D. Silverio Alvarez Méndez, D. José Mallol García, D. Ramón Funes Sánchez, D. Juan Serra Casals, D. Antonio de la Orden Domínguez, D. Arturo Calleja Landeta, D. Luis de la Riva y del Hoyo, D. Francisco Míguez Alonso, D. Manuel Rus Merino y D. Ignacio María Carrillo Encio.

V REUNION DE TECNICOS URBANISTAS

El lunes, día 3 de diciembre, a las once de la mañana, comenzó en el Instituto la V Reunión de Técnicos Urbanistas, en la que han participado profesionales de diversas técnicas consagrados al estudio de los problemas de los núcleos urbanos de España.

Presidieron el acto el Director general de Administración Local, Excmo. Sr. D. José García Hernández; el Director del Instituto, Sr. Ruiz del Castillo; el Jefe Nacional de Urbanismo, Sr. Bidagor, y el Director de esta Revista y ex Ministro, Sr. Gascón y Marin

Después de unas palabras de salutación del Director del Instituto, el Director general de Administración Local pronunció otras de congratulación y de estímulo y declaró abiertos los trabajos.

Seguidamente, el Arquitecto don Gabriel Alomar y Esteve, de Palma de Mallorca, desarrolló la primera Ponencia, sobre «Alcance del planeamiento en cuanto a sus fines y procedimientos», que fué seguida de amplia discusión.

A las cuatro de la tarde, el Arquitecto don José Soteras y Mauri, de Barcelona, expuso su Ponencia «La reconstrucción de zonas urbanas», también ampliamente discutida por los asambleístas.

El día 4, en sesiones de mañana y tarde, se expusieron, respectivamente, las Ponencias «El estilo urbanístico», por el Arquitecto don Rodolfo García y Pablos, de Madrid, y «El planeamiento rural», por el también Arquitecto don Manuel Baldrich y Tibau, de Barcelona; ambas fueron muy comentadas.

En la mañana del día 5, el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don José María Cano y Rodríguez, de Madrid, desarrolló su Ponencia, sobre «Transportes urbanos»; y por la tarde, el Arquitecto y Jefe nacional de Urbanismo, Iltmo. señor don Pedro Bidagor y Lasarte, de Madrid, expuso el «Resumen urbanístico del bienio 1950-1951».

Los concurrentes a esta V Reunión realizaron el día 6 una excursión a Madrigal de las Altas Torres, Arévalo y Segovia, donde el Jefe nacional de Urbanismo y el Arquitecto señor García y Pablos explicaron las obras que se realizan en dichas poblaciones por la propia Jefatura, algunas de ellas en conexión con la Dirección General de Bellas Artes y la Jefatura de Obras Públicas. En Madrigal y en Arévalo fueron acompañados por el Gobernador civil de Avila, y en Segovia por el Alcalde y el Presidente de la Diputación provincial, regresando a Madrid muy complacidos los asambleístas.

El día 7, por la mañana, tuvo lugar la sesión de clausura. Presidieron el acto el Excmo. señor Director general de Bellas Artes, don Antonio Gallego y Burín; el del Instituto, señor Ruiz del Castillo; el Jefe nacional de Urbanismo, señor Bidagor y Lasarte; el Arquitecto don Gabriel Alomar y Esteve, y el Secretario general del Instituto, señor don Alberto Gallego y Burín.

Leídas las conclusiones aprobadas por la V Reunión para elevarlas a la Superioridad, el señor Ruiz del Castillo pronunció unas palabras de resumen de las deliberaciones. Hablaron también el señor Bidagor y el Director general de Bellas Artes, que cerró el acto brillantemente. Y, por último, el Instituto obsequió a los asistentes con un vino de honor.

He aquí la relación de asistentes a la V Reunión de Técnicos Urbanistas:

Don Gabriel Alomar Esteve, Arquitecto municipal honorario de Palma de Mallorca; don Luis Jesús Arizmendi Amiel, Arquitecto Jefe del Ayuntamiento de San Sebastián; don Manuel Baldrich Tibau, Arquitecto de la Diputación de Barcelona: don Pedro Bidagor Lasarte, Arquitecto, Jefe Nacional de Urbanismo; Blein Zarazaga, Arquitecto Director de Urbanismo del Ayuntamiento de Madrid; don Enrique de Bonilla y Mir, Arquitecto Director de la Oficina Técnica de Ordenación Urbana de Jaén; don Julio Cano Lasso, Arquitecto; don José M.ª Cano Rodríguez, Ingeniero Director de Vías, Circulación y Transportes del Ayuntamiento de Madrid; don Emilio Carnicero Espino, Arquitecto; don Juan del Corro Gutiérrez, Arquitecto Jefe de Investigación y Normas de la Dirección General de Arquitectura; don Luis Díaz-Guerra y Milla, Arquitecto de la Dirección General de Arquitectura; don Agustín Eyriès Rupérez, Arquitecto de la Oficina de Urbanismo del Instituto de Estudios de Administración Local; don Damián Galmés de Fuentes, Arquitecto; don Rodolfo García Pablos, Arquitecto Jefe de Ciudades: Artísticas de la Jefatura Nacional de Urbanismo; don Manuel García Rodríguez, Arquitecto de los Ayuntamientos de Llanes y Ribadesella; don Federico García de Villar, Arquitecto de la Jefatura Nacional de Urbanismo; don Enrique Giralt Ortet, Arquitecto del Ayuntamiento de Barcelona: don Ramón González de Vega y Soto, Arquitecto; don Jesús Guinea y González de Peñalba, Arquitecto de Provincia de la Diputación Foral de Alava; don Angel Hernández Morales, Arquitecto de la Comisión de Ordenación Urbana de Santander; don Emilio Larrodera López, Arquitecto de la Jefatura Nacional de Urbanismo; don Domingo Lastra Santos, Arquitecto de la Comisión de Ordenación Urbana de Santander; don Rafael Llabrés Fúster, Arquitecto; don Félix Llanos Goiburu, Arquitecto Director de la Oficina Técnica del Plan de Guipúzcoa; don Manuel Manzano Monis, Arquitecto de la Jefatura de Urbanismo, Sección Ciudades Histórico-Artísticas: don Antonio Marsá Prat, Arquitecto de la Jefatura Nacional de Urbanismo; don Adelardo Martínez de la Madrid, Ingeniero, Secretario de la Escuela de Ingenieros Industriales; don José María Martino Arroyo, Arquitecto Jefe de la Agru-

pación de Urbanismo (Valoraciones), del Ayuntamiento de Barcelona; don Juan Antonio Martino Carreras, Arquitecto del Ayuntamiento de Barcelona; don Alfonso Molina Brandao, Ingeniero de Caminos, Director de Vías y Obras de la Diputación Provincial de La Coruña; don Francisco Moreno López, Arquitecto del Ayuntamiento de Madrid; don Manuel Muñoz Monasterio, Arquitecto Jefe de Planeamiento de la Jefatura Nacional de Urbanismo; don José Paz Maroto, Ingeniero Director de Obras Sanitarias del Ayuntamiento de Madrid : don Emilio Pereda Gutiérrez, Arquitecto del Ayuntamiento de Madrid; don Ricardo Pérez Fernández, Arquitecto Jefe del Ayuntamiento de Salamanca: don Luis Pérez-Mínguez Villota, Arquitecto del Ayuntamiento de Madrid; don Antonio Perpiñá Sebriá, Arquitecto de la Oficina Técnica de la Comisión de Ordenación Provincial de Barcelona; don Luis Rodríguez Hernández, Arquitecto de la Jefatura Nacional de Urbanismo; don Miguel Sánchez Conde, Arquitecto del Ayuntamiento de Madrid; don Maximiliano Santiago Prieto, Ingeniero de Caminos, de la Jefatura de Obras Públicas de Toledo; don César Sanz-Pastor y Fernández de Piérola, Ingeniero de Caminos, Director de la Oficina Técnica de la Comisión de Ordenación de Segovia: don José Soteras Mauri, Arquitecto del Ayuntamiento de Barcelona; don Gabriel Torres Gost, Ingeniero Industrial; don Manuel Urcola Ansola, Arquitecto; don Germán Valentín-Gamazo y García-Noblejas, Arquitecto Jefe de la Sección de Viviendas de la Dirección General de Arquitectura.

OELEBRACION DEL DIA MUNDIAL DEL URBANISMO

El día 8 de noviembre, fecha de celebración del Día Mundial del Urbanismo, dió una conferencia en el Aula Magna del Instituto de Estudios de Administración Local el Arquitecto D. Alberto Sartoris, Profesor de la Universidad de Lausanne, siendo el tema desarrollado «Necessitá de un Urbanismo Umano».

Presidieron el acto, con el Ilmo. Sr. Director general de Arquitectura D. Francisco Prieto-Moreno, el Director del Instituto, el Jefe Nacional de Urbanismo, Sr. Bidagor, y otras personalidades, asistiendo un público selecto.

Hizo la presentación del conferenciante el Arquitecto Sr. Vivanco, que destacó la notable labor del Sr. Sartoris al frente de su Cátedra de la Universidad de Lausanne. El Sr. Sartoris desarrolló una magistral conferencia, siendo muy aplaudido.

* * *

Organizado por la Federación de Urbanismo y de la Vivienda se celebró en Madrid un almuerzo de confraternidad, al que asistieron numerosos Arquitectos e Ingenieros, bajo la presidencia del Excelentísimo Sr. D. Francisco Prieto-Morego.

Como el año anterior, se verificó un concurso de artículos periodísticos sobre temas de Urbanismo en el que fueron adjudicados diversos premios en metálico por la Federación de Urbanismo y de la Vivienda.

PUBLICACION IMPORTANTE

Magnificamente editados, han visto la luz los dos volúmenes anunciados de «Planos de ciudades iberoamericanas y filipinas», de cuya obra nos ocupamos en la Sección correspondiente.

Estadística

La Sección 2.ª ha publicado el volumen que recoge detenida elaboración estadística, con el estudio correspondiente del estado de gastos municipales relativos a atenciones sanitarias, así como a parques y jardines, expropiaciones y obras de urbanización, todo ello referido a los Municipios de población superior a 1.000 habitantes.

Ciudades de 120.000 habitantes

El Seminario de Urbanismo dará a conocer pronto el estudio de Sagunto y de Sueca, y propone un concurso para terminar esta labor en breve plazo.

COMPRENSION Y AGRADECIMIENTO

Al incorporarse al Curso especial de habilitación de Secretarios de 1.ª categoría, los Secretarios de 2.ª que han sido seleccionados en

el concurso, sabemos que muchos Ayuntamientos les han concedido subsidios que aminorarán los gastos de permanencia en Madrid.

Destacamos esta aptitud como muestra del interés que suscita a las Corporaciones municipales el perfeccionamiento de los funcionarios y como ejemplo digno de ser imitado.

Acaba de aparecer

PLANOS DE CIUDADES IBEROAMERICANAS Y FILIPINAS EXISTENTES EN EL ARCHIVO DE INDIAS

- I. Láminas.
- II. Catálogo, ordenado por Julio González.

(Prólogo de Fernando Chueca Goitia y Leopoldo Torres Balbás)

Reproducción y estudio de los planos de ciudades de América y Filipinas existentes en el Archivo de Indias de Sevilla.

Preparado bajo la dirección del Seminario de Urbanismo del Instituto. Dos volúmenes en folio mayor, vol. I, con 340 láminas en papel couché, y vol. II, texto con 362 páginas.

Obra esmeradamente editada y que contiene la reproducción del gran acervo existente sobre la materia en el Archivo más característico. Servirá de base a un estudio urbanístico en preparación. La ingente obra de construcción de ciudades por España en el Nuevo Continente y en Filipinas no ha encontrado hasta ahora un exponente gráfico adecuado a la importancia de la empresa. Esta obra constituirá una revelación tan importante.

para la técnica como para el fervor nacional de los españoles.

Precio en holandesa: 600 pesetas.

PEDIDOS A LA SECCION DE PUBLICACIONES

DEL

INSTITUTO DE ESTUDIOS DE ADMINISTRACION LOCAL

J. GARCÍA MORATO, 7.—TELÉFONO 23-72-40

MADRID